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Bezirksausschuss des 12. Stadtbezirkes 

 

Landeshauptstadt 
München 

Schwabing-Freimann 

 
 
Landeshauptstadt München, Direktorium,  
BA-Geschäftsstelle Mitte, Marienplatz 8, 80331 München 

 
 
Mitglieder des Bezirksausschuss 12 

Vertreter von Behörden, Stadtrat und Presse, 

Bürgerinnen und Bürger 

 

Vorsitzender 
Patric Wolf 
 
Privat: 
089 3610 2627 
ba12@patric-wolf.de 
 
 
Geschäftsstelle: 
Marienplatz 8, 80331 München  
Telefon: +49 89 - 233 212 55 
Telefax: +49 89 - 233 989 312 370 
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de 
 

BA-Homepage: www.ba12.org 

 

München, den 16.05.2024 

Protokoll 

der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 12 Schwabing-Freimann 

 

am Dienstag, den 14.05.2024, um 19:30 Uhr,  

im Gymnasium Neufreimann (Interimsbau), Ungererstraße 191, 80805 München 

 

Sitzungsbeginn:  19:33 Uhr 

Sitzungsende:  22:33 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Herr Patric Wolf, BA-Vorsitzender 

Schriftführer:   BA-Geschäftsstelle Mitte 

 

BA-Mitglieder:  siehe Anwesenheitsliste  

Hybrid:   Blankemeyer, Steinheimer, Lauer, Petry-Rupp, Markus  

Gäste:   siehe Gästeliste 
 

A. Allgemeines 

A.1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu 

behandelnde Anträge und die endgültige Tagesordnung 
Der Vorsitzende, Herr Wolf, begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, sowie 
Vertreterinnen der Presse, und der Verwaltung.  
Herr Wolf stellt einem Antrag des Unterausschuss Stadtplanung, Architektur und 
Wohnen zum TOP B.1.3 vor. Sämtliche Antragspunkte sind durch bereits bestehende 
Beschlüsse des BA 12 thematisch abgehandelt. Der BA 12 hat diesbezüglich schon 
eine Beschlusslage. Aus diesem Grund ist es nicht geboten den Antrag in der Sitzung 
zu behandeln. Herr Sertl erläutert seinen Antrag und spricht sich für einen Verbleib auf 
der endgültigen Tagesordnung aus. Herr Wolf bittet um Abstimmung, ob der Antrag von 
Herrn Sertl auf die endgültige Tagesordnung aufgenommen werden soll: Eine deutliche 
Mehrheit spricht sich gegen eine Aufnahme des Antrags auf die endgültige 
Tagesordnung aus. 
Herr Wolf stellt die Nachträge zur Sitzung vor und schlägt vor, die TOPs unter A.10 
(Sonstiges) vorzuziehen:  

mailto:ba12@patric-wolf.de
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Abstimmungsergebnis: Der Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen und der 

Nachtragstagesordnung mehrheitlich zugestimmt.  

A.2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

Dem Protokoll der Sitzung vom 16.04.2024 wird einstimmig zugestimmt. 

A.3. Kurzbericht des Vorsitzenden und allgemeine Themen 

Herr Wolf dankt den Schülerinnen und Schülern aus der Rudolf-Steiner-Schule für ihr 

Kommen. Gerne könnten auch im kommenden Jahr Schülerinnen und Schüler an den 

Sitzungen des BA 12 teilnehmen. Herr Wolf berichtet über das Ausscheiden von Frau 

Funke und Herrn Pantenburg aus dem BA 12 und dankt für das für das große 

Engagement und die gute Zusammenarbeit. Die Info-Termine bei den 

Polizeiinspektionen 13 und 47 waren sehr interessant. Der öffentliche 

Erörterungstermin zu den Planungen am Frankfurter Ring findet am Donnerstag statt.  

Frau Weinzierl berichtet aus der AG Wohnungslosigkeit: Bei den Sitzungen sind meist 

nur zwei BA-Mitglieder anwesend. Die Zahl der Wohnungslosen steige in München an. 

Die neue Einrichtung in der Lotte-Branz-Str. werde gut angenommen, da z.B. Hunde 

erlaubt sind. 15% der Einsätze der PI 47 stehen im Zusammenhang mit der neuen 

Einrichtung, daher sollte die soziale Betreuung verstärkt werden. 

A.4. Berichte 

A.4.1 Bericht aus dem Stadtrat, Lars Mentrup 

Herr Mentrup berichtet über einige wichtige Themen aus der anstehenden Sitzung des 

Stadtrates: Wahl der Kommunalreferentin, Ausbau des Iphitos Tennis-Stadions und 

Aufstellung des Wärmeplans. 

A.4.2 Bericht aus Freimann, Oliver Benicke 

Herr Benicke berichtet über Metropoltheater, das schon über 1000 Unterstützer 

gewinnen konnte. Zukünftig soll verstärkt die jüngere Zielgruppe mit Angeboten für 

Jugendliche und Studenten erreicht werden.  

A.5. Fragen an die Polizei 

Mit Ausnahme zum TOP F.4.5 gibt es von Seiten des BA 12 gibt es keine Fragen an 

den anwesenden Vertreter der Polizei. 

A.6. Anträge 

A.7. Entscheidungen 

A.7.1 Terminvorschläge für die BA-Sitzungen 2025 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

A.8. Anhörungen 

A.8.1 Anhörungsrecht der Bezirksausschüsse bei Sportentwicklungsplanung 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Verwaltungsvorlage.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

A.9. Unterrichtungen 

A.10. Sonstiges 

A.10.1 Aktuelle Entwicklungen im Euro(industrie)Park, was sind die nächsten Schritte bei der 

Umsetzung der Ergebnisse des städtebaulichen Ideenwettbewerb Europan E17 

Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung gibt einen Einblick in das bisherige 
Verfahren, zum aktueller Sachstand, Wettbewerb, Workshop und dem weiterem 
Vorgehen. Details zur geplanten Bauhöhe, Stockwerksanzahl, dem Anteil von Gewerbe 
bzw. Wohnflächen, der geplanten Verdichtung / Entsiegelung und der Mobilitätsstrategie 
liegen noch nicht vor. Die Planungen befinden sich noch auf dem Stand des 
Ideenwettbewerbs und somit am Anfang des Verfahrens. Ein Aufstellungsbeschluss wird 
zum Jahresende geplant, inklusive einer Anhörung im BA 12. Danach soll der Einstieg in 
das Bebauungsplanverfahren erfolgen. Auf der gelb markierten Fläche bestehe großes 
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Entwicklungsinteresse durch die Eigentümer. Bei den blauen Flächen bzw. im roten 
Bereich sind noch Gespräche mit den zahlreichen Eigentümern notwendig. 
Herr Wolf dankt für die Vorstellung der Planungen, dar BA 12 sieht dem gemeinsamen 

Projekt sehr positiv und mit großer Vorfreude entgegen. 

A.10.2 Bericht des Quartiersmanagement Neufreimann über aktuelle Entwicklungen 

Freude im BA über Verlängerung des Quartiersmanagement. Interesenten können 

Kontaktdaten zu Bauherren und Vermietern über die Mailadresse info@neufreimann.de 

abfragen. Eine Verknüpfung der (Mobilitäts-)Strukturen in Neufreimann mit 

benachbarten Quartieren wird durch den BA 12 gewünscht. Leider wurde noch keine 

neue Mobilitätskoordination beauftragt. Die Leistungsbeschreibung soll bis zum Herbst 

präzisiert werden.  

(N)A.10.3 Unterkunft für Geflüchtete, Erwin-von-Kreibig-Straße 4-6 

Das Sozialreferat stellt die aktuellen Planungen vor: In München müssen derzeit circa 

300 Geflüchtete pro Monat neu aufgenommen werden. Dies bringt das Sozialreferat an 

die Grenze des Machbaren. Daher soll das ehemalige Commerzbank-Gebäude 

(Leopoldstr./Mittlerer Ring) mit ca. 520 Bettplätzen angemietet werden. Die Anmietung 

soll im Juli durch den Stadtrat beschlossen werden. Eine Anhörung des BA 12 wird 

voraussichtlich in der Juni-Sitzung erfolgen. Der notwendige Umbau der bisherigen 

Büroflächen erfolgt durch den Vermieter. Die Anmietung wird wohl erst nach der 

Sommerpause realisiert werden. 

  

 
Der BA 12 beginnt in seiner Sitzung mit dem Tagesordnungspunkt F –  

Unterausschuss Mobilität 

  

B. Unterausschuss Stadtplanung, Architektur und Wohnen (SAW) 

B.0. Präsentationen 

B.1. Anträge 

B.1.1 Gemeinschaft braucht Platz, eine provisorische Mehrzweckhalle für Neufreimann  
Antrag an das Referat für Stadtplanung und Bauordnung 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.1.2 Gemeinschaft braucht Platz, eine provisorische Mehrzweckhalle für Neufreimann  
Antrag an das Baureferat 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.1.3 Wie geht es weiter mit dem Grundwasser in den Kellern? 
Der TOP wurde zu Sitzungsbeginn bei der Aufstellung der endgültigen Tagesordnung 
gestrichen.  

B.2. Entscheidungen 

B.2.1 Genehmigung eines Schanigartens (Parkbucht), Hohenzollernstraße 40 
Beschlussvorschlag: Nichtbefassung/Kenntnisnahme aufgrund mangelndem echten 
Entscheidungsrechts. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit 

zugestimmt. 

B.2.2 Antrag auf eine Freischankfläche, Occamstraße 24 
(siehe TOP B.2.4; richtige Adresse ist Feilitzschstraße 1) 

B.2.3 Antrag für eine Stadtterrasse vor dem Eingang der Kirche St. Ursula 
Beschlussvorschlag: Zustimmung für diese Sommersaison, danach Evaluierung des 
Beschwerdeaufkommens. 

mailto:info@neufreimann.de
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Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)B.2.4 Antrag auf eine Freischankfläche, Feilitzschstraße 1 
Beschlussvorschlag: Zustimmung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit 

zugestimmt. 

B.3. Anhörungen 

B.3.1 Neubau eines Beherbergungsbetriebes mit Tiefgarage (Vorbescheid), Ingolstädter 
Straße 26 
Beschlussvorschlag: Mehrheitliche Ablehnung der Anhörungen B.3.1 und B.3.2. Der 
UA befürwortet die Schaffung von Wohnraum. Diesbezüglich wird durch Fr. Piloty für die 
Juni-Sitzung ein Antrag auf Änderung des Flächennutzungsplans / MU vorbereitet. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.2 Neubau eines Büro- und Gewerbegebäudes (Vorbescheid), Ingolstädter Straße 26 
Beschlussvorschlag: Mehrheitliche Ablehnung der Anhörungen B.3.1 und B.3.2. Der 
UA befürwortet die Schaffung von Wohnraum. Diesbezüglich wird durch Fr. Piloty für die 
Juni-Sitzung ein Antrag auf Änderung des Flächennutzungsplans / MU vorbereitet. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.3 Umbau eines Werkstätten- und Lagergebäudes mit Werkswohnungen zu 13 
Nutzungseinheiten für Betriebswohnungen, Arbeiterwohnheim, Gaststätte sowie 
Verkaufsstätte und Gewerbeflächen, Wiederherstellung der Standsicherheit einer 
angebauten Halle mit Dacherneuerung, Neuordnung der Flächen für die Feuerwehr, 
Heidemannstr. 29 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.4 Errichtung eines Einfamilienhauses mit Garage (Vorbescheid), Schwedenstraße 
Beschlussvorschlag: Ablehnung, da der Eigentümer eine Verschiebung von 

Grundstücksgrenzen plant und sich die Planung nicht in die Umgebung einfügt. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.5 Neubau eines Mehrfamilienhauses mit 6 Wohneinheiten und eines Einfamilienhauses 
mit Empfang und Repräsentation, (Vorbescheid), Grasmeierstraße 20 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.6 Neuausschreibung der City-Light-Säulen 
Beschlussvorschlag: Ablehnung aller City-Light-Säulen. Generell wird darin kein 
zeitgemäßes Werbemedium mehr gesehen. Insbesondere der Standort Leopoldstraße / 
Clemensstraße war wiederholt Thema im BA aufgrund der Sichtbehinderung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.7 Neubau einer Betriebsleiterwohnung im OG mit Info-Point sowie ein Büro im EG auf 
best. Wasserkraftanlage (Vorbescheid), Freisinger Landstraße 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.8 Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2113: Freisinger Landstraße (östlich), 
Sondermeierstraße (westlich), zwischen Floriansmühlstraße und Flurstück Nr. 548/8, 
Gemarkung Freimann (Teilverdrängung der Bebauungspläne Nr. 282 und Nr. 1794) 
Billigungsbeschluss 
Beschlussvorschlag: Die Vorstellung ergab keinen Anlass einer erneuten 
Stellungnahme / Abstimmung des BA. Der aktuelle Planungsstand wurde durch 
Vertreterinnen des Baureferats im Unterausschuss vorgestellt. Die durch die Anträge 
des BA 12 und Anträge in den Bürgerversammlungen durchgeführten Anpassungen am 
Bebauungsplan wurden positiv bewertet. Der BA 12 sieht die im Bebauungsplan 
vorgesehene mögliche Einzäunung des Uferbereichs sehr kritisch und verweist auf die 
vielen Bäche im Englischen Garten, die alle nicht eingezäunt sind. 
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Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.3.9 Eintragung in die Denkmalliste, Situlistraße 76 (Wohnhaus) 
Beschlussvorschlag: Zustimmung, da von der Eigentümerin selbst beantragt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

B.4.1 Gestaltung des Marchgrabenplatz 
Beschlussvorschlag: Ablehnung, aber Hinweis an Bürgerin auf Anhörungs-
möglichkeiten bei der geplanten Bürgerbeteiligung. Herr Mentrup weist darauf hin, dass 
die Platzgestaltung zunächst in eine Maßnahmenliste aufgenommen wird. Eine 
kurzfristige Umsetzung ist daher nicht zu erwarten. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.4.2 Zustand der Bestattungsgebäude im Nordfriedhof 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.5. Unterrichtungen 

B.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

B.5.1.1 Sommer in der Stadt „Fröttmaninger Windrad Alm-höchste Alm Münchens“, BA-Antrag 

vom 29.06.2021 

B.5.2. Sonstige Unterrichtungen 

B.5.2.1 Antwort auf Bürgeranliegen, Verschmutzte Wertstoffinsel an der Ecke Destouchesstraße 

/ Muffatstraße 

B.5.2.2 Genehmigung eines Parklets Kaiserplatz 1 

B.5.2.3 Ausstattung der Fußgängerzone und der Sommerstraßen, Kein Tropfen auf den heißen 

Stein - 2: Coole Straßen (erneut), mehr Trinkwasserbrunnen, Kühlungsangebote und ein 

‚Cool Places‘ Plan 

B.5.2.4 Werkswohnungen für Beschäftigte der Daseinsvorsorge in München 

B.5.2.5 "Wohnen in München VII! - Erfahrungsbericht für das Jahr 2023 

B.5.2.6 Benennung von zwei Straßen im Baugebiet auf dem Areal der ehemaligen 

Bayernkaserne (Neufreimann) 

B.5.2.7 Frühzeitige Unterrichtung der Öffentlichkeit "Frankfurter Ring", Änderung des 

Flächennutzungsplans mit integrierter Landschaftsplanung und Bebauungsplan 

  

C. Unterausschuss Kultur und Budget (KuB) 

C.1. Anträge 

(N)C.1.1 Kulturelle Nutzung des Gebäudes Kaulbachstraße 75 
Beschlussvorschlag: Zustimmung und Weiterleitung an die Verwaltung zur Prüfung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.2. Entscheidungen 

C.2.1 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Initiative „Schmuck“ 

Projekt: „Vergänglicher Schmuck vom 01.06.2024 – 31.08.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 2.750,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung in Höhe von 1.200,00 €.  
Der beantragte Betrag reduziert sich auf 2.150,00 €, weil die Antragstellerin am Tag des 
Kinderfests ehrenamtlich tätig wird. Der UA ist eher mäßig begeistert vom schlichten 
Konzept, mittels welkenden Schmucks über Vergänglichkeit zu räsonieren. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
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C.2.2 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Corso Leopold e.V. 

Projekt: „Kulturprogramm des Corso Leopold vom 01.06.2024 – 30.06.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 8.555,43 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung in Höhe von 6.000,00 €. 
Der UA ist enttäuscht, dass keiner da ist, um das Programm vorzustellen. So erscheinen 
einige Posten unerklärlich teuer und bleiben unerklärt. Herr Mentrup nimmt an der 
Abstimmung wegen einer persönlichen Beteiligung nicht teil. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.2.3 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Wannda e.V. 

Projekt: „Wannda Circus Kinderfest am 23.06.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 8.000,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung in Höhe von 4.500,00 €. Der UA 
findet die Veranstaltung grundsätzlich gut, sieht sich aber außerstande, den geforderten 
Betrag für ein eintägiges Projekt lockerzumachen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.3. Anhörungen 

C.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

C.5. Unterrichtungen 

C.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

C.5.2. Fortführung von Gaststättenbetrieben 

C.5.2.1 Fortführung einer Schank- und Speisewirtschaft (Schnellimbiss), Domagkstraße 34 

C.5.2.2 Fortführung einer Schank- und Speisewirtschaft, Leopoldstraße 44 

C.5.2.3 Fortführung einer Schank- und Speisewirtschaft, Leopoldstraße 173 

C.5.2.4 Fortführung einer Schank- und Speisewirtschaft, Kaulbachstraße 75 

C.5.3 Sonstige Unterrichtungen 

C.5.3.1 „Clubs sind Kultur“ – Die Clubkultur in der LH München fördern, erhalten und 

weiterentwickeln 

  

D. Unterausschuss Umwelt-, Baum- und Klimaschutz (UBK) 

D.0. Präsentationen 

D.1. Anträge 

D.1.1 Ein bisschen Artenvielfalt an der Münchner Freiheit 
Beschlussvorschlag: Zustimmung. Der Antrag wird zur Prüfung weitergeleitet, und es 
wird ein Ortstermin gewünscht. Frau Epple spricht sich für eine Aufwertung des Beetes 
beim geplanten Bücherschrank aus. Ein Ortstermin ist geplant, da evtl. Urheberrechte 
tangiert sein könnten. Frau Föst-Reich weist darauf hin, dass Rattenfallen nicht ohne 
Not aufgestellt werden. Herr Wolf schlägt vor, die Formulierung „und die Rattenfallen 
werden entfernt“ aus dem Antragstext zu streichen. Die Antragstellerin stimmt diesem 
Vorschlag zu.  
Abstimmungsergebnis: Dem geänderten Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

D.2. Entscheidungen 

D.3. Anhörungen 

D.3.1 Baumfällungen 

D.3.1.1 Baumfällungsantrag, Erikastr. 4 
Beschlussvorschlag:  
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1. Die Fällung des Nadelbaums wird abgelehnt, da der Baum stabil und gesund ist. 
2. Für die Birke ist die Einschätzung und Entscheidung der Unteren Naturschutzbehörde 
(UNB) erforderlich. Falls eine Fällung in Betracht gezogen wird, sollte diese mit einer 
Nachpflanzung erfolgen. 
3. Der Fällung der beiden Thujen wird zugestimmt, unter der Bedingung, dass ein 
Laubbaum nachgepflanzt wird. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.2 Baumfällungsantrag, Carl-Orff-Bogen 2 - 4 
Beschlussvorschlag: Die Fällung des ersten und zweiten Baumes wird unter der 
Bedingung der Nachpflanzung befürwortet, da sie krank aussehen und Sturmschäden 
aufweisen. Der dritte Baum, eine Kirsche, soll erhalten bleiben. Daher wird die Fällung 
abgelehnt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.3 Baumfällungsantrag, Gohrenstr. 8 
Beschlussvorschlag: Aufgrund des engen Wuchses der 5 Fichten an der 
Grundstücksgrenze können die mittleren drei Fichten gefällt werden, ebenso die Eibe, 
alle mit anschließender Nachpflanzung auf dem Grundstück. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.4 Baumfällungsantrag, Auwiesenweg 2 
Beschlussvorschlag: Die Fällung des Baumes (einer Fichte) wird abgelehnt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.2 Sonstige Anhörungen 

D.3.2.1 Spendenlauf im Leopoldpark am 21.06.2024 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.2.2 Sommerfest in der Grünanlage Oskar Schlemmer Straße am 28.06.2024 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

D.4.1 Sofortiger Stopp der Ausgabe von Pflanzen an Green-City-Paten  
Beschlussvorschlag: Ablehnung, nach eingehender Beratung mit dem Baureferat. 
Frau Epple erklärt, dass die Stauden von der von städt. Gärtnerei kommen und nicht von 
GreenCity. Die Auswahl der Stauden wird ständig verbessert und angepasst. Eine 
Ausgabe von Gutscheinen wäre mit einem großen bürokratischen Aufwand verbunden. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. Somit 
wird Bürgeranliegen abgelehnt. 

D.5. Unterrichtungen 

D.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

D.5.1.1 Eilantrag: Baumpflege Leopoldstraße 

D.5.2. Genehmigte Baumfällungen 

D.5.3 Sonstige Unterrichtungen 

D.5.3.1 Grünanlage Am Münchner Tor, Verlängerung der Baustelleneinrichtung 

  

E. Unterausschuss Bildung, Soziales und Budget (BSB) 

E.0. Präsentationen 

E.1 Anträge 

E.1.1 Installation einer Einstiegshilfe im Ungererbad für Rollstuhlfahrer 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
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Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.2. Entscheidungen 

E.2.1 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Kreisjugendring München-Stadt 

Projekt: „Weiterführung des Projektes „Guerilla Gardening“ vom 22.05.2024 – 

31.12.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 1.125,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.2.2 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Kreisjugendring München-Stadt 

Projekt: Förderung Nachhaltigkeit Mobiler Jugendkultur Fahrradanhänger ab 

05.05.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 3.350,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3. Anhörungen 

E.3.1 Freizeitgelände am Weißenhofweg, Familienflohmarkt am 22.06. und 12.10.2024 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.2 50-Jahr-Feier des Kinderhaus Schwabing am 06.07.2024 
Beschlussvorschlag: Zustimmung. Frau Föst-Reich berichtet, das bisher die 
Barrierefreiheit (z.B. Zugang zu Behindertenparkplätzen) bei Straßensperrungen zu 
wenig beachtet wurde. Das KVR ist dankbar für Hinweise von Seiten des BA 12. Von 
den Sperrungen für die 50-Jahr-Feier ist jedoch kein Behindertenparkplatz betroffen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.3 Zamanand / Corso Leopold am 01./02.06.2024 zwischen Odeonsplatz und Münchner 
Freiheit (Feilitzschstraße) inkl. Durchführung eines Marktes – Frist 21.05.24 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.4 Spielfest am 31.07.2024 am Heidemarkt 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.5 Kinderflohmarkt / Nachbarschaftsflohmarkt am 11.05.2024 im Domagkpark 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.6 Tag der Ersten Hilfe am 20.07.2024 auf der Münchner Freiheit 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.7 St.-Nikolaus-Platz, Straßenfest am 06.07.2024 (Frist: 11.06.24) 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.8 Nutzung Skaterplatz am Fröttmaninger Berg 
Herr Wolf erinnert an den bestehenden BA-Beschluss (2023) zur Nutzung des 
Geländes. Der BA sollte die Beeinträchtigungen der Anwohner und Bürger würdigen. 
Herr Wolf spricht sich dafür aus, dass die Skater die Anlage weiterhin bevorzugt nutzen 
können. Daher schlägt er vor, die Skater-Anlage in den sommerlichen Monaten an ein 
bis zwei Wochenenden pro Monat für Events freizugeben. An den restlichen 
Wochenenden sollten die Skater die Anlage nutzen können. Zusätzlich sollten die 
Gottesdienste in der benachbarten Kirche respektiert werden. Herr Pascoe steht einer 
generellen Freigabe der Skateanlage für eine Party-Nutzung positiv gegenüber. Herr 
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Benicke sieht eine Begrenzung als sinnvoll an. Fröttmaning ist durch die durch die 
Fußballarena und Festivals schon stark belastet. Herr Benicke befürchtet zusätzlich eine 
Ausweitung der Party-Nutzung. Herr Trischler verweist auf die starke kulturelle Dynamik 
in Freimann. Der bisherige Beschluss des BA 12 aus dem Jahr 2023 sollte auch für 
2024 beibehalten werden. Herr Wolf schränkt ein, dass eine Argumentation mit dem 
Brut- und Naturschutz für den BA 12 nicht mehr möglich sei. Diese Themen würden 
vorrangig durch das Gartenbauamt geprüft. Es entwickelt sich eine kontroverse 
Diskussion innerhalb des Gremiums. Frau Piloty stellt eine Geschäftsordnungsantrag 
auf Schließung der Rednerliste. Da keine Gegenrede erfolgt, wird die Rednerliste 
geschlossen. Abstimmung über den Vorschlag von Herrn Pascoe für eine generelle 
Freigabe des Skaterplatz für Events. Abstimmungsergebnis: Stimmengleichheit (12:12). 
Somit erhält der Vorschlag keine Mehrheit und wird somit abgelehnt. 
Beschlussvorschlag (Hr. Wolf): In den sommerlichen Monaten sollen bis zu zwei 
Veranstaltungen im Monat auf der Skaterfläche möglich sein, solange keine Belästigung 
der Anwohner und der Kirche erfolgt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit. 

zugestimmt. 

(N)E.3.9 Sommerfest des DomagkPark e. V. am 13.07.2024 
Beschlussvorschlag: Zustimmung: 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

E.4.1 Nutzung der leerstehenden Wohnung in der Sportanlage Osterwaldstraße als 
Vereinsraum 
Beschlussvorschlag: Vertagung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.5. Unterrichtungen 

E.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

E.5.2. Sonstige Unterrichtungen 

E.5.2.1 Fröttmaninger Berg, Disc Golf Frauenturnier am 21.04.2024 

E.5.2.2 Domagkpark, Spieleangebot in der Nachbarschaft des hpkj e.V. 

E.5.2.3 Heidetag am 21.04. bzw. 28.04.2024 - Panzerwiese und Südl. Fröttmaninger Heide 

E.5.2.4 Fortschreibung der Münchner Schulentwicklungsplanung für die öffentlichen 

Realschulen und Gymnasien 

E.5.2.5 Spielaktionen der Arbeitsgemeinschaft Spiellandschaft, Mai bis Oktober 2024 

E.5.2.6 Mehrjahresinvestitionsprogramm (MIP) 2023 - 2027 

1. Investitionsmaßnahmen für Bildungseinrichtungen, Kindertageseinrichtungen und 

Sportanlagen 

2. Stellungnahmen der Bezirksausschüsse 

    

F. Unterausschuss Mobilität (MOB) 

F.1. Anträge 

F.2. Entscheidungen 

F.3. Anhörungen 

F.3.1 Verkehrsrechtliche Anordnungen 

F.3.2 Sonstige Anhörungen 

F.3.2.1 Beidseitiges absolutes Haltverbot in der Sondermeierstraße (zwischen Leinthalerstraße 
und Floriansmühlstraße) - Frist: 06.06.2024 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
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Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit 

zugestimmt. 

F.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 

F.4.1 Scherben auf dem Radweg Richtung Garching (Heidehaus / Allianz Arena) 
Beschlussvorschlag: Weiterleitung zur Prüfung mit Bitte an den FC Bayern 
heranzutreten, dass dieser Bereich direkt nach Spielende in den Reinigungskorridor 
aufgenommen wird und nicht erst Tage später. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit 
zugestimmt. 

F.4.2 Verlegung der Fahrradabstellplätze vor der Mandlstraße 23 
Beschlussvorschlag:  

- Verlegung der Fahrradabstellplätze vor der Mandlstraße. Es soll geprüft werden,  

   inwiefern wieder Parkraum hergestellt werden kann – Zustimmung. 

- Einrichtung einer Geschwindigkeitstafel – Ablehnung. 

- Einrichtung einer Spielstraße / Verkehrsberuhigte Zone – Ablehnung. 

- Einrichtung einer Fahrradstraße – Zustimmung. 

Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit 
zugestimmt. 

F.4.3 Parkverbot in der Edmund-Rumpler-Straße 
Beschlussvorschlag: Weiterleitung zur Prüfung, ob dort die Verkehrsraum-
überwachung handeln kann oder ob es sich hierbei um private Parklätze handelt, für die 
der Mieter verantwortlich ist. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit 
zugestimmt. 

F.4.4 Lärmbelastung durch Event der Motorworld am 14.04.2024 
Rückfrage bei der Polizei ob Belästigungen und Regelverstöße bekannt sind. Der 
Bürgerin soll im Anschluss eine Rückmeldung gegeben werden. 
Beschlussvorschlag: Weiterleitung an das KVR (Veranstaltungsbüro) und die PI 47, 
verbunden mit dem Hinweis, dass Regeln (z.B. Lärmschutz) auch beim Hin- und 
Rückweg eingehalten werden sollen und den Veranstalter für diese Problemfelder zu 
sensibilisieren. Frau Föst-Reich ergänzt, dass von der PI 47 circa 100 Verstöße 
registriert wurden, davon 15 wegen Lärm. Die Lärmbeschwerden richteten sich Großteils 
nicht gegen die Veranstaltung selbst. Abgewiesene Teilnehmer (Auto-Poser) hätten auf 
dem Weg zur Veranstaltung, bzw. von der Veranstaltung zurück, den Lärm verursacht. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.4.5 Kontrolle des Radwegs Leopoldstraße (Schüleranliegen Rudolf-Steiner-Schule) 
Beschlussvorschlag: Fahrräder bis zur nächsten Querungsmöglichkeit geschoben 
werden. Herr Wolf wird dem Antragsteller antworten. Der Vertreter der Polizeiinspektion 
13 dankt den Schülerinnen und Schülern für den Antrag. In der Leopoldstraße kommt es 
zwischen Radfahrern oftmals zu Unfällen im Begegnungsverkehr (fünf Verletzte im 
vergangen Jahr). Es wurden 140 Verwarnungen gegen sogenannte „Geister-
Radler“ ausgesprochen. Ausnahmen für Schülerinnen und Schüler sind aber nicht 
möglich. Daher sollten die Fahrräder über den Gehweg bis zur nächsten Kreuzung 
geschoben werden. Frau Steinheimer fordert eine bessere Kontrolle von Falschparkern, 
damit könnten auch Dooring-Unfälle besser verhindert werden. Die Polizei führt 
Schwerpunkt Kontrollen durch, aber eine durchgehende Kontrolle ist nicht möglich.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.4.6 Längs-Parken in Haimhauserstraße zwischen Münchner Freiheit und Marktstraße 
Der Antrag hat sich erledigt, da dem Wunsch bereits entsprochen wurde 

F.5. Unterrichtungen 

F.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 

F.5.1.1 Carl-Orff-Bogen / Halteverbot hinter Zebrastreifen für mehr Verkehrssicherheit für 
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Fußgänger*innen, BA-Antrag vom 30.01.2024 

F.5.1.2 Umgestaltung einer Fahrspur an der Auffahrt vom Isarring zur Ungererstraße zum 

geschützten Radweg, BA-Antrag vom 29.03.2022 

F.5.1.3 Schienenpersonennahverkehr auf dem Münchner DB Nordring II auf Höhe 

Euroindustriepark Knotenpunkt zu Tram 23 umsetzen, BA-Antrag vom 12.01.2022 

F.5.1.4 Standortvorschläge für E-Roller, Fahrräder und Mietfahrräder sowie für Mobilitätspunkte, 

BA-Antrag vom 30.01.2024 

F.5.2. Verkehrsrechtliche Anordnungen 

F.5.2.1 Änderung Zeitzusatz bei bestehender Haltverbotszone, Hohenzollernstraße 30 

F.5.2.2 Aufhebung Zeitzusatz Schwerbehindertenparkplätze, Echinger Straße 20 

F.5.2.3 Berichtigung der Beschilderung, Wagrainweg 

F.5.2.4 Aufhebung der Bücherbushaltestelle in der Georg-Muche-Straße 

F.5.2.5 Haimhauserstraße 1 - 23 / Marktstraße 3 - 5 / Ursulastraße 7 - 9 (abschnittsweise 

Vollsperrung für Fahrbahnsanierungsarbeiten) 

F.5.3 Sonstige Unterrichtungen 

F.5.3.1 Neubau einer Ampel, Bismarckstraße / Herzogstraße 

F.5.3.2 Ladeinfrastruktur für Pkw in München – weiteres Vorgehen zur Umsetzung auf 

öffentlichem Grund 

F.5.3.3 Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2166 a 

DB-Nordring (südlich), Freimanner Bahnhofstr. (westlich), Frankfurter Ring (nördlich), 

Lilienthalallee (östlich) 

A) Bekanntgabe des Ergebnisses des Ideen- und Realisierungswettbewerb 

B) Weiteres Vorgehen 

F.5.3.4 Weiterentwicklung des Winterdienstes – Finanzierung, Antwort auf BA-Antrag 

„Barrierefreie Gehwege auch bei erheblichem Schneeaufkommen“ vom 19.12.2023 

F.5.3.5 Antwort auf Bürgeranliegen, Fahrradabstellplätze vor der Hesseloherstraße 7 

  

 

        für das Protokoll 

gez.        gez. 

 

Patric Wolf        

Vorsitzender des BA 12     BA-Geschäftsstelle Mitte 

- Schwabing-Freimann - 


